

EL BIEN PÚBLICO

Año XXVII. Núm. 7.564

EDICION DE LA TARDE

Mahon, Juéves, 23 de Junio de 1898

LAS POTENCIAS Y LA GUERRA

Es interesante lo que desde Berlin telegrafian á un colega madrileño, respecto á las relaciones entre los Estados Unidos y Alemania.

Las bravatas americanas sobre la supuesta ingerencia de Alemania en Filipinas han causado pésimo efecto en el imperio, creyéndose generalmente en éste que amenazar con las armas para rechazar aquélla es una imprudencia parlamentaria, de la cual es probable que no se haga solidario el presidente de la República, porque, en caso afirmativo, podría costarle algún disgusto á los Estados Unidos.

Opínase en Berlin, según el corresponsal, que Alemania, que á pesar de las ideas particulares de su Emperador, ha querido observar y ha observado hasta hoy, la más estricta neutralidad, no merecía ciertamente esas hostilidades, siquiera sea para no provocar las energías, cuidadosamente contenidas, de Guillermo II.

A pesar de todo, se asegura que por el momento no tienen los buques de guerra alemanes surtos en la bahía de Manila más instrucciones que hacer respetar los intereses de los súbditos alemanes residentes en Filipinas, intereses muy importantes, pues en dicha capital hay unas ciento cincuenta casas comerciales alemanas, cuyos derechos deben ser respetados contra todo el que los ataque, sea indígena ó extranjero.

La actitud de Alemania no puede ser más correcta, pero las necias arrogancias de los yanquis, de no contenerse, contribuirán acaso á provocar «las energías, cuidadosamente contenidas, de Guillermo II».

En cambio, si las impresiones que desde Washington transmiten á «El Imparcial» son exactas, cabe señalar cierta aproximación entre Rusia y los Estados Unidos, pues, según parece, el ministro plenipotenciario del czar, en visita que hizo al secretario de Estado Mr. Day, dió á éste seguridades de que su Gobierno mantendrá una actitud amistosa respecto de la República norteamericana. Esto no puede sorprender por muchas razones; pero no es creíble que el citado plenipotenciario haya formulado el aserto de que Rusia se burla de la idea de que Alemania pretenda intervenir en las islas Filipinas.

En este tira y afloja van gastando el tiempo las grandes potencias, hasta que un incidente cualquiera provoque la intervencion, que no estando bien preparada y no siendo consecuencia de un previo acuerdo, puede enjendrar gravísimos peligros.

Y así sucederá, si Dios no lo remedia.

Las pruebas del "Lepanto,"

Según leemos en «El Noticiero de

Cartagena», las pruebas han sido sumamente satisfactorias:

A propósito de ellas copiamos los siguientes párrafos:

«La prueba sobre amarras se hizo con dos calderas, obteniéndose un número de revoluciones que en marcha normal equivalen á unas 18 á 19 millas y 21 con tiro forzado.

«Las máquinas auxiliares funcionaron con admirable precision.

«Los tiros aún con las compuertas cerradas, inmejorables.

«Eso es lo que podemos llamar el extracto de las pruebas que el día 18 terminaron felizmente con las del servomotor y la dinamo.

«Gemela de la del «Alfonso XIII» es la máquina montada en el «Lepanto» por operarios del arsenal bajo la direccion del maestro don Bernardo Rovira, y como aquella procede de los talleres de «La Maquinista Marítima y Terrestre de Barcelona.»

«Cuando el ingeniero de la casa constructora dió la voz de «avante», la emocion era grande en cuantos presenciaron las pruebas; cuando la máquina comenzó á funcionar con admirable precision, el júbilo fué inmenso; no cabe más suavidad, no cabe hacer más en montura de máquinas que lo hecho por esta maestranza tan desatendida, tan postergada, tan falta de todos los estímulos por los ministros, hasta del estímulo de los jornales.»

El crucero protegido «Lepanto», es igual al «Alfonso XIII».

Tiene 93, 6 metros de eslora, 15,45 de manga y 9,91 de puntal. Desplaza 4.830 toneladas y la fuerza de sus máquinas es de 11.500 caballos. La velocidad exigible es de 15 millas y su radio de accion 12.000 millas.

El espesor de la cubierta protectora, 112 milímetros.

Montará 4 cañones Hontoria de 20 centímetros, 6 de 12 centímetros de tiro rápido, de 7 centímetros, 6 de 57 milímetros, uno de 42 milímetros id., 2 de tiro rápido de 37 milímetros, 2 cañones revólvers de 37 milímetros, 2 ametralladoras de 11 milímetros y 5 tubos lanzatorpedos

LA GUERRA

Madrid 20.

RUSIA Y ALEMANIA

El «Isla de Mindanao».—El «Alfonso XIII».

Esta comprobado que desde San Petersburgo se dieron órdenes á la escuadra rusa del Extremo Oriente, para que vaya sin tardanza á Manila.

—«The Times», de Londres, asegura que el almirante von Diederichs está decidido, si considera que los súbditos alemanes en Manila no están suficientemente protegidos, á desembarcar las fuerzas de su escuadra, aunque tenga que emplear medios violentos.

—Ha llegado á Plymouth (Inglaterra)

el vapor «Isla de Mindanao», escocés; llamado Mac Kinley.

Relató el hecho cobarde de la destrucción de un indefenso vapor correo por la escuadra yankee en la bahía de Manila. La narracion de Mr. Mac Kinley ha causado gran impresion en los círculos marinos de Inglaterra.

—El vapor «Alfonso XIII», de la Trasatlántica, ha llegado á Canarias con las averías que le causaron los proyectiles americanos, cuando el bombardeo de San Juan de Puerto Rico.

DESDE LA HABANA

Cablean de la Habana que el Coronel Cortijo salió para Cienfuegos á fin de tomar el mando de una columna.

—Una comision de la Cámara insular fué recibida en audiencia solemne por el Gobernador general, á quien hizo entrega de la contestacion al Mensaje.

—En Pinar del Rio, una partida insurrecta atacó el poblado de Herradura y fué rechazada con bajas.

—El Ministro de Marina, al despedir á la escuadra del Almirante Cámara en alta mar (á la altura de Cartagena) dijo por medio del telégrafo de banderas: «La Reina y la Nacion os acompañan con el pensamiento. Buen viaje y ocasiones de gloria.»

La comunicacion del Ministro fué recibida con aclamaciones.

Madrid 22.

Hoy se firmará la combinacion militar.

En la propuesta de recompensas á los que se distinguieron en Santiago de Cuba figura la concesion de la cruz de María Cristina al coronel Ordoñez.

El gobierno ha desmentido el atentado al general Blanco, quien ha telegrafado recomendando una propuesta.

El gobierno dice que los insurrectos filipinos se entregan al saqueo, pero respetan la vida de los españoles prisioneros.

El general Correa dice que el plan del almirante Sampson es batir la escuadra del almirante Cervera con los elementos de guerra que pueda desembarcar al objeto de destruirla.

Washington.—En un despacho del almirante Sampson se anuncia la llegada de la total expedicion mandada por el general Shafter.

A bordo del «Iowa», que arbola la insignia del almirante Sampson, presidió éste un consejo de jefes de los buques, al cual asistió el general Shafter, y en él se acordó que el desembarco de las fuerzas expedicionarias se efectúe en el punto mas próximo á Santiago de Cuba que sea posible, previo un ataque de la escuadra, que seguirá cañoneando los fuertes durante la operacion de desembarco.

La escuadra norte americana se dividirá en dos secciones. Una de ellas la

mandará el almirante Schley y estará dispuesta á reforzar los buques de la primera línea.

El bombardeo durará hasta destruir las baterías que defienden la entrada del puerto de Santiago de Cuba.

En opinion de una persona entendida, es posible que los yankees realicen un desembarco á costa de pérdidas enormes; pero una vez en tierra, los norte-americanos llevarán la peor parte, por ser muy difícil apoderarse de Santiago de Cuba y que el almirante Sampson logre forzar la entrada de la bahía.

La operacion es importantísima y su resultado será de gran trascendencia.

Hasta ahora no se ha recibido noticia alguna de Santiago de Cuba.

Washington.—En un Consejo presidido por M. Mac-Kinley, se ha acordado adquirir el vapor trasatlántico español «Panamá», que fué declarado buena presa, por el precio de 41.000 dollars.

Se asegura que, despues del Consejo celebrado á bordo del «Iowa», los almirantes Sampson y Schley estuvieron en la ensenada de Asserraderos, donde conferenciaron con Calixto Garcia, que allí les esperaba, y ultimaron los detalles del ataque contra Santiago de Cuba.

La mayoría de los periódicos piden que se acuerde el nombramiento del señor Menendez Pelayo para la Direccion de Bibliotecas.

El «Imparcial» dice que este nombramiento es una cuestion de honra nacional.

Gacetilla

En vista de que muchos individuos de tropa regresados de Ultramar ignoran la situacion en que deben permanecer, les recordamos que en 19 de Abril próximo pasado se dictó por el ministerio de la Guerra una R. O. disponiendo que queden con licencia ilimitada los que regresaren por enfermos para continuar sus servicios en la Peninsula hasta que se disponga su incorporacion á filas.

En la misma situacion quedan los soldados de la expresada procedencia que se hallen disfrutando licencia ó prórroga de ella por enfermos.

Para los que ya se hubiesen incorporado á los cuerpos á que fueren designados, no se hace extensiva dicha disposicion.

El día 27 del actual á las once de su mañana tendrá efecto en la Administracion depositaria de esta ciudad, la subasta de un carro, un caballo y las guarniciones de éste, apresados con tabaco de contrabando por la fuerza de carabineros de servicio en esta isla.

La subasta se verificará en un solo

lote, habiéndose fijado como tipo la cantidad de 350 pesetas.

Esta mañana el Ayuntamiento ha celebrado la sesión ordinaria que debía tener lugar el martes próximo y no pudo efectuarlo por falta de número suficiente de concejales.

El sábado próxima publicaremos el extracto de la sesión celebrada hoy.

Esta mañana ha celebrado por vez primera el Santo Sacrificio de la Misa en la parroquial iglesia de S. Francisco el joven sacerdote D. Miguel Pons Ginart, y el lunes próximo celebrará también por primera vez dicho solemne acto D. Gabriel Conforto y Tuduri, apadrinándole los Rds. Sres. D. Juan Morillo, Ecónomo de Santa María, y don Bernardo Tuduri Sans.

En el vapor-correo «Menorquina» han llegado los alumnos ingresados en la Academia de infantería Sres. Soler y Alzamora y el de ingenieros Sr. Taix.

«La Moda Elegante Ilustrada», que es la más antigua y acreditada Revista de modas, publica en sus últimos números los más elegantes modelos de «toilettes» de verano que se confeccionan en los talleres de los modistos parisenses, gran número de grabados referentes á las labores más en boga y selectos figurines iluminados y hojas suplementos en cada número, que son de gran utilidad para las señoras, puesto que en ellas publicanse numerosos patrones para confeccionar «en casa» toda clase de prendas.

No es, pues, de extrañar que, dado lo útil y ameno de «La Moda Elegante Ilustrada», constituye hoy una verdadera necesidad en las casas de familia.

En la Administración de «La Moda Elegante Ilustrada», Arenal, 18, Madrid, y en las principales librerías de España proporcionanse números de muestra gratis á cuantas personas deseen conocer esta utilísima Revista.

El paro de fábricas en Cataluña va tomando proporciones alarmantes. Pasan de 12.000 los obreros y de 5.000 las obreras que han quedado sin trabajo en la última semana, y en la próxima se duplicará el número, á juzgar por las noticias que se reciben de los pueblos fabriles.

En breve se dictará una circular dirigida á los cónsules, pidiendo informaciones para facilitar nuevos mercados á los productos españoles.

La circular obedece á que se nos cierren los mercados de Filipinas y los de las Antillas.

A los artículos que se les buscará

principal salida serán sedería, calzado, lanería y guantería.

Desde hoy se expenden los sellos patrióticos de Menorca en todos los estancos de esta ciudad, teniendo noticia positiva de que lo mismo se hará en los de las demás poblaciones de la isla.

Muchos se han vendido ya de la tirada que se hizo, pues se tiene la doble ventaja de contribuir por este medio á la suscripción nacional en cantidades á todas las fortunas, y al propio tiempo enriquecen los filatélicos sus colecciones con este nuevo ejemplar, que en el porvenir será difícil de obtener por lo corto de la tirada.

En la sesión celebrada por nuestro Ayuntamiento en el día de hoy ha sido nombrado vocal de la Junta municipal de Cementerios, nuestro apreciable amigo D. Antonio Vinent y Victory.

Por el ministerio de la Gobernación se ha dispuesto que se satisfaga á los señores Trobat, contratistas de la conducción de víveres al Lazareto sucio de Mahon, la cantidad de 182 pesetas, importe de los haberes de contrata correspondientes al mes de Mayo último.

El día 22 de Febrero del corriente año falleció en Marianao (Habana) víctima del vómito el soldado Gabriel Sequet Fiol, natural de esta ciudad.

Por la Comisión mixta de reclutamiento se ha dictado una circular recomendando á los alcaldes de los pueblos de esta provincia, que en el plazo de diez días remitan por triplicado las filiaciones de los mozos alistados en el reemplazo del corriente año y las de los mozos que han sido declarados soldados procedentes de los tres reemplazos anteriores, por haber cesado las causas que motivaron la exclusion ó exención temporal.

Por el Ministro de la Gobernación se ha dado orden para que se devuelvan al señor Cachot, contratista de la conducción de la correspondencia y víveres al Lazareto sucio de Mahon, la cantidad 186 pesetas que depositó en concepto de fianza.

Se ha negado el derecho al disfrute de retiro al artillero 2.º del 11.º batallón de Plaza Pedro Pons Perez, natural de Mahon.

En el Hospital Militar de Barcelona ha fallecido el soldado Juan Triay Campos del Regional núm. 1 procedente de Filipinas.

El médico mayor militar del Hospital de Barcelona D. Emilio Muñoz Sevilla, no ha sido destinado para prestar ser-

vicio en clase de director en el Hospital militar de esta plaza.

D. Antonio Garay Lorenzo, director de este último Hospital ha sido destinado en clase de director al de Barcelona.

El médico segundo del Regional número 2 D. Eduardo Ozores Fernández, ha sido destinado al regimiento de Lanceros de la Reina, sustituyéndole en esta plaza el de igual clase D. Fernando Fernández Buelta.

Pasajeros llegados de Barcelona y Alcudia en el vapor correo «Menorquina», fondeado esta mañana á las diez y cuarto:

DE BARCELONA

D. Juan Flaquer; Ramon Taix; Florencio Riera; Rosario Conzano; Francisco Sturla; Valentina Arguimbau; Dolores Bernal; Francisca Bernal; Fernando Gutierrez; Jaime Sintés; Juan Olives; Agueda Olives; Juan Morro; José Seguí; Francisco Ruiz; Agustín Lozano; Juan Barradina; Juana Gimier; Ana Seguí; Juan Pons; Antonio Bernal; Jerónimo Bernal; Gabriel Gornés; Juan Villalta; Tomás Mir; Juan Borrás; Bartolomé Fiol; Crisóbal Thomás; Cosme Verger, y tres soldados.—Total, 32.

DE ALCUDIA

D. José Payeras; Francisco Llalires; Ana Salvá; Antonio Luna; Bartolomé Bosch; María Bosch; Bartolomé Bosch; un señor Capitan; Juan Juan; Andrés Canet; Sebastian Sicre, y Marcelina Homs.—Total, 12.

Vida Religiosa

CALENDARIO

Santo de hoy.—Santos Juan presbítero y mártir y Agripina.
Santo de mañana.—☩ La Natividad de S. Juan Bautista.

CULTOS

Mañana, festividad de S. Juan Bautista, fiesta especial en esta Diócesis, en Sta. María á las 10 la Misa mayor con solemnidad y en honor del Nacimiento del Bautista, será celebrante el nuevo Sacerdote D. Miguel Pons Ginart, asistido de los Sres. Conforto y Timoner, despues solemne Te Deum y las Rogativas para alcanzar del Señor el triunfo de las armas españolas. Por la tarde solemnes Vísperas, Completas y Stmo. Rosario.

En el Cármen á las 9 Misa y Rogativas con el Señor de manifiesto; á las 10 la mayor solemne. Por la tarde Vísperas, Rosario y los cultos del mes del Sagrado Corazon.

En S. Francisco á las 7 Misa y práctica del Mes del Corazon de Jesús; á las 9 la de la tropa; á las 10 la mayor en honor de S. Juan Bautista. Por la tarde Vísperas y Stmo. Rosario.

La Oracion de Cuarenta Horas continúa en la iglesia de la Concepcion, juntamente con la práctica del Mes del Sagrado Corazon, el Señor esta de manifiesto por la tarde de 7 á 8 y media.

También continúa la devoción del Mes en honor del Sagrado Corazon, en las Concepcionistas por la tarde y en S. José y Asilo de Huérfanas por la mañana.

En S. Juan, Pla dels Vergers, á las 5 Misa rezada en honor del Santo titular. Por la tarde Rosario y los Gozos cantados, como se acostumbra todos los años.

VISITA Á LA CORTE DE MARÍA

Mañana se hace á Ntra. Sra. del Remedio en S. Francisco.

Anuncios oficiales

ADMINISTRACION - DEPOSITARIA de Hacienda de Mahon.

El día 27 del actual, á las once de su mañana, tendrá lugar en el local que ocupan estas oficinas la primera subasta de una caballería mayor y un carro con sus arcos, aprehendidos con tabaco de contrabando por fuerzas de Carabineros en la carretera de Ciudadela á Mahon, cuyo justiprecio es el que sigue:

Una caballería mayor. 150 ptas.
Un carro con toldo y sus arcos. 200 »

La subasta se verificará en un solo lote y no se admitirá postura que no cubra por lo menos las dos terceras partes de dicha cantidad.

Lo que se hace público por medio del presente anuncio para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar, advirtiéndole que los gastos que ocasione la referida subasta y remate, serán de cargo del comprador.—Mahon á 23 Junio de 1898.—José J. Sancho.

Telegramas DE El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid.—23.—10 m.

Sigue hablándose de una próxima ingerencia de Alemania en el problema filipino. El Gobierno se muestra reservadísimo sobre este asunto.

Hoy se esperan noticias de Manila.

Madrid 23.—11 m.

Habana.—La columna del general Nario, compuesta de cinco batallones, guerrillas y fuerzas de artillería se situa en la costa de Santiago.

En la ciudad de la Habana hay víveres en abundancia.

(URGENTE)

Madrid 23.—3'20 t.

A las ocho de la mañana se ha iniciado un ataque frente la línea de la costa de Santiago de Cuba, al propio tiempo la escuadra americana acumula elementos de desembarco frente la punta Berraco, distante ocho leguas del puerto de Santiago.

QUEDA SUSPENDIDO

el viaje de emigración á Argel por mútuo convenio entre la Junta Central de Mahon de protección al trabajador y la casa armadora del velero UNION.

El UNION saldrá para Argel á la mayor brevedad posible admitiendo carga y pasajeros. Despacho Huguet y MasPOCH, Mahon.

Imp. de M. Parpal

SECCION DE ANUNCIOS

GRAN LIQUIDACION

Se liquidan con grandes rebajas todos los géneros existentes en el establecimiento de José Sicre por retirar el comercio.

26, ARRAVALETA, 26